
¹ Das Dokument stammt vom Internationale Sekretariat der Linksopposition. Im Brief wird auf das Schreiben von Bertold Grad an das IS vom 21. Juni 1932 Bezug genommen, dem dieser 38 Dokumente betreffend seine Maßregelung / seinen Ausschluss aus der KPÖ (Opposition) beilegte. Senin war der Deckname von Trotzkis Sohn Leo Sedow. Zu Anton Grylewicz und Leo Sedow siehe Biografien.

² zu Johann Krüger siehe Biografien

Berlin 19/8/32

Werte Genosse Krüger,

Ich habe vom Genossen Grylewicz Ihren Brief vom 10/8 erhalten.

Über einzelne Fragen.

I.Ueber Ihre Bücher habe ich das nötige Senin persönlich mitgeteilt.Warscheinlich vergisst er.Bis Anfang September ist er ausserhalb Berlin.Am besten schreiben Sie ihm selbst (durch Gryl.) anfang September.

II.Wir danken Sie für die Informationen betreffend Grad.Sein Material haben wir auch bekommen und durchgearbeitet.Aber alles das liegt bei uns ohne das wir die Möglichkeit haben etwas praktisches zu unternehmen.Schriftlich aus Berlin kann man nichts vorwärts bringen (wir haben das auch versucht, zum Beispiel,Frey um Information gefragt über den Auschluss Grad.Frey aber hat geantwortet dass er keine "Recht - fertigung geben wird, usw.") .Man muss nach Oesterreich jemand aus dem I.S. schicken.Das werden wir auch tun bei der ersten Möglichkeit.Vorläufig sehe ich nichts anderes als das Sie Ihre "razvedka" und Ihre Informationssammlung weiterführen.Das wird die Hauptaufgabe der Kommission sehr erleichtern (ich meine die Kommission, die man um den Delegierten des I.S. machen wird).Es wäre auch sehr interessant zu wissen, wieviel Delegierten Frey und Mahnruf in Wirklichkeit haben, welche Auflagen die Zeitungen haben, wieviel davon sind verkauft.Die Zahlen Grad scheint mir auch kolossal übertrieben.Nach meiner Information, für welche ich aber keine Verantwortlichkeit tragen kann, sind die beide Gruppen zahlmäßig heute sehr schwach.Was für ein Mensch ist Daniel ? Man hat mir gesagt, dass er den einzigen wertvoller Prolet der Gruppe Mahnruf ist.Will Grad sein Versuch eines neuen Auftritts schon jetzt unternehmen, oder nach der Kommission ? In sich ist das ganz richtig.Was Ihre Bedingungen betrifft, ~~ich~~ glaube das die ersten drei (in etwas anderer Formulierung) ganz richtig sind,aber kaum die vierte.

Was Landau neue Verleumdungen betrifft, kann ich kurz folgendes mitteilen. Schneeweiss interessiert sich wenig über Landau, sondern mehr für eine Zusammenarbeit mit Urbahns.

Was Spaniens betrifft, sende ich Ihnen bei einer Abschrift unseres Briefes an die schweizer Genossen.Bitte bald diese zurück zu schicken.

Haben Sie den Münzenberg Aufbau mit Gräfs Produktion gesehen ? Unärlicher Schwein !

Mit besten Gruss,